

BeeDAO Versammlung: Besucher*innen können sich im Zeppelin Museum als Parlamentarier*innen für regionale Bienen einsetzen

BeeDAO ist die erste artenübergreifende politische Organisation von Menschen und Bienen, mit der gemeinsam das Wohlergehen von Bienenvölkern gefördert werden soll. Basierend auf digitalen Informationen, die mittels Sensoren in lokalen und regionalen Bienenstöcken erfasst werden, bringen alle Mitglieder der DAO (Dezentrale Autonome Organisation) ihre Vorschläge zur Abstimmung in Versammlungen ein – Imker, Bienen und Bienenfreunde. Die erste Versammlung dieser Art in Friedrichshafen findet am Sonntag, den 11.2.2024 um 15 Uhr im Rahmen der aktuellen Ausstellung Kryptomania. Die Verheißungen der Blockchain im Zeppelin Museum statt. Besucher*innen sind nicht nur eingeladen, mit den Bienendelegierten in den Austausch zu treten, sondern sie können auch aktiv Vorschläge machen, Entscheidungen fällen und sich als Parlamentarier*innen für regionale Bienen einsetzen.

BeeDAO ist eine web3-Organisation, die artenübergreifende Demokratie und Ökonomie prototypisch untersucht und praktiziert. Ziel der Organisation ist es, das Wohlergehen von Bienen in ihren Territorien zu sichern. Bienen können BeeDAO beitreten, indem sie ihre Vitaldaten (Temperatur und Gewicht) im Sinne eines proof of life zugänglich machen und menschliche Delegierte mit ihrer Interessenvertretung im Parlament beauftragen. Die Grenzen eines Territoriums werden durch das Nahrungsangebot der Bienen bestimmt, die Reichweite einer Bienenpopulation hängt von der jeweiligen Bienenart ab. Bei den Bienendelegierten handelt es sich zumeist um Honigbienen mit einer durchschnittlichen Reichweite von zwei bis drei Kilometern. Die Imkerdelegierten entscheiden bei ihrem Beitritt zur BeeDAO über die beantragte Reichweite, abhängig von den jeweiligen Umweltfaktoren.

Menschen erwerben NFT(Non-Fungible-Token)-Mitgliedschaften, die sie in parlamentarischen Versammlungen zur Abstimmung berechtigen. Die Vorschläge müssen sich jeweils auf mindestens ein Territorium beziehen. Im Rahmen der Ausstellung Kryptomania. Die Verheißungen der Blockchain ist im Zeppelin Museum aktuell eine Rauminstallation zur BeeDAO zu sehen. Dabei ermöglichen in die Stöcke eingebaute Sensorkits eine Beurteilung des Wohlergehens der Bienen, die Besucher*innen vor Ort live einsehen können. In Kooperation mit einem lokalen Imker wurde auch ein Bienenvolk vom Bodensee Teil der internationalen, digitalen Organisation. In der ersten Versammlung von BeeDAO in Friedrichshafen sind die Besucher*innen am 11.2.2024 um 15 Uhr dazu eingeladen, Vorschläge zu machen, Entscheidungen zu fällen und sich als Parlamentarier*innen für Bienen einzusetzen. Bienendelegierte der DAO fungieren dabei als Vertreter*innen der Bienen und sind nach außen hin durch das Tragen von Pollenhöschen sichtbar.

Presseinformation

25.1.2024

Pressekontakt

Stefanie Strigl presse@zeppelin-museum.de +49 (0) 7541 3801-21



Zeppelin Museum Friedrichshafen

Seestraße 22 88045 Friedrichshafen www.zeppelin-museum.de #zeppelinmuseum

Öffnungszeiten

Mai–Oktober: Mo–So, 9–17 Uhr November–April: Di–So, 10–17 Uhr

Zeppelin Museum

Das Zeppelin Museum macht Innovationen in Technik und Kunst erlebbar. Es begeistert Menschen für die Idee, das scheinbar Unmögliche zu wagen und als Pioniere der Kunst. des Handwerks oder der Industrie die Zukunft aktiv zu gestalten. Seinen Namen verdankt es den von Graf Zeppelin in Friedrichshafen am Bodensee entwickelten Luftschiffen. Seinem Pioniergeist folgend widmet sich das Zeppelin Museum interdisziplinär, diskursiy, partizipativ und inklusiv historischen, gegenwärtigen und zukünftigen gesellschaftlichen Prozessen.